

En Madrid, un mes . . . . .	1 peseta
En provincias, tres meses . . . . .	3 »
Un año . . . . .	10 »
Fuera de España, tres meses . . . . .	12 »
Un año . . . . .	40 »
Anticipada una mano de 25 ejemplares . . . . .	3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.	

OFICINAS, PLAZA DE LA ARMERIA, 3 DUPLICADO.

AÑO SEGUNDO.—NUMERO 445.

Madrid, sábado 27 de Setiembre de 1879.

### Lo que hay que hacer

Es tal la confusion que va dominando en el campo de nuestra politica, y de tal modo se pretende desviar la opinion por senderos extraviados, que es ya un deber de conciencia y una obligacion sacratissima para todos los que con entera independencia ponemos nuestra pluma al servicio de la patria, dejarnos de cierto género de consideraciones y hablar con entera franqueza. A la altura á que nos encontramos, y en la situacion actual de hombres y de partidos, no hay ya sino hablar con claridad.

Aquí hay quien, desconociendo ó sin desconocer, pues para ciertas gentes es lo mismo, que todo nos lleva á vivir en las condiciones en que viven todos los pueblos cultos, pretende sustraernos á ellas y hacernos volver á tiempos y á procedimientos que sólo produjeron tempestades y conflictos.

Aquí hay quien, apesar de escuchar el clamoreo que se alza de todas partes pidiendo moralidad en la Administracion y luz en todas las gestiones de ésta, se muestra interesado en que todo lo envuelvan las sombras, si no por propio interes, por interes de sus parciales y como cebo puesto á todas las codicias, que es en donde se reclutan las fuerzas para defender ciertas causas.

Aquí hay quien, por incurable ceguera ó por incomprensible obstinacion, se empeña en que vivamos, como la ostra en su concha, encerrados en nuestras fronteras, sin que tomemos parte en los Consejos que deciden de las cuestiones continentales, cuando nuestra significacion en la historia y nuestras maravillosas aptitudes de raza nos dan derecho á ello y nos lo imponen como una obligacion.

Aquí hay quien, viendo en peligro nuestros intereses, y nuestro porvenir comprometido en regiones que se nos ofrecen como campo á nuestras actividades y como amplísimo espacio abierto á nuestro futuro desenvolvimiento, se opone á esta saludable dilatacion de nuestros miembros, entumecidos durante largos siglos de estúpida inaccion y de embrutecedor aislamiento.

Aquí hay quien pretende todo esto; y es menester decirlo con franqueza, para que la opinion no se extravie y para que todos nos conozcamos.

Y nadie negará que á estas corrientes hay que oponer las que nacen de la verdadera nocion de la vida en las sociedades actuales y del verdadero conocimiento de lo que hoy deben ser naciones y gobiernos.

Hoy la libertad es la paz y el afianzamiento del orden; hay que darla á los pueblos para que, al aspirar á ella, en virtud de una irresistible tendencia de las almas, no se agiten en las violentas convulsiones que con tanta frecuencia nos han castigado.

Hoy hay que envolver todos los actos de la Administracion en la atmósfera más diáfana, para que nadie pueda sospechar de la pureza de las intenciones y de la moralidad en los procedimientos, que es como los gobiernos alcanzan fuerza y prestigio en la opinion.

Hoy hay que vivir en perpetua comunicacion con las demas naciones, especialmente con las de la propia raza, por el constante cambio de ideas, por la comunidad de aspiraciones y por el mutuo auxilio, medios por los cuales consigue un pueblo la influencia que debe tener.

Hoy, en fin, hay que poner la vista lejos y el corazón muy alto.

Al porvenir se le mira de esta manera, con elevacion de criterio y sin apocamiento en el ánimo, debiendo ser para los gobernantes objeto de preferente atencion, sobre las pequenezes y miserias del presente, todo aquello que puede significar amplitud de horizontes y crecimiento de vida.

Estas son las consideraciones en que deben inspirarse los gobiernos; éstos son los móviles que deben impulsarlos; éstas, y no otras, sus únicas aspiraciones.

Otra cosa es pretender burlar á la opinion, de lo cual sólo pueden resultar conflictos.

### Impresiones

El Liberal, que lleva anotadas por capítulos las noticias que recibe sobre abusos administrativos, publica hoy el que llama núm. 10 y consiste en lo siguiente:

«Parece que á consecuencia de una orden del ministro de Gobernacion, se reunió el 19 del mes corriente la Junta provincial de Beneficencia de Huelva, para investigar todo lo relativo al ramo de fundaciones benéficas.

Segun nuestro corresponsal, aquella Junta se ha visto en la imposibilidad de dar cuenta al gobernador de la provincia de la situacion en que se hallan aquellas fundaciones, en vista de los obstáculos que oponen los ayuntamientos y el clero á que se haga luz en el asunto.

La Junta ha presentado un informe en el que se lamenta de que no le hayan sido remitidos los datos que repetidas veces ha pedido á los ayuntamientos, y que muchos de los parrocos tampoco hayan contestado.

Las únicas contestaciones que la Junta ha recibido, y esas pocas en numero, se reducen á decir que se desconocen las fundaciones, ó que los bienes que las constituyen fueron repartidos entre los parientes de los fundadores por providencias judiciales ó enajenados por el Estado. Pero eso sin citar los casos, ni las fundaciones, ni los bienes á ellas afectos, ni nada que pueda dar alguna luz á indicaciones tan vagas.

La falta absoluta de antecedentes hace que la Junta provincial no pueda tampoco por sí misma ilustrar el asunto ni oponer dato alguno á aquellas simples afirmaciones. No conoce los bienes que á cada fundacion pertenecen, ni sabe si fueron ó no enajenados, ni por quién, ni con qué autorizacion. Y tampoco sabe qué ha sido de los títulos de la Deuda que debieron entregarse en equivalencia de aquellos bienes vendidos, si es que en efecto fueron vendidos, así como por la redencion de censos.

La Junta ha acordado proponer al gobernador que se abra una amplia informacion, para poner de todo en claro esos hechos, y otros que se sospecha deben existir.

Definirse en el silencio dice El Liberal que ha hecho El Imparcial al dar juntas las noticias de la delegacion de los demócratas de Gijon en el Sr. Pi y Margall para pactar la coalicion con las demas fracciones de la democracia, y de la constitucion de un comité de conciliacion democrática.

Añade El Liberal: «Ningun periódico ha recogido este suelto de El Imparcial, y sin embargo, constituye un nuevo cambio de este periódico.

Significa pura y simplemente que el antiguo diario del Sr. Martos pasa á ser órgano del comité que ha de pactar con el Sr. Pi y Margall, comité compuesto de los Sres. Ruiz Zorrilla, Martos, Carvajal, Salmeron y otros.

Si nuestro apreciable colega no le llevase a mal, le felicitaríamos por el asenso.»

Creemos que El Imparcial agradecerá á El Liberal la predileccion que le demuestra, si quiera sea para zaherirle.

El Siglo decía hace pocos dias que no hay por qué asustarse, y sin embargo, sólo se ocupa en pedir medidas de represion y todo aquello que pueda dar á entender que no se atreve ni á sacar las narices por el balcón.

¿Pero hay algo que pueda justificar todos estos temores? No, y cuando más, lo que conseguirá El Siglo será llevar la alarma al País con anuncios de peligros que no existen, y que de existir, sólo podrían evitarse emprendiendo el camino contrario al que propone el periódico centralista, que todo lo resuelve en cuestion de ligas.

Nos dice El Mundo Político:

«Los moderados no hablan nunca por boca de los Danby. Los moderados no renegaron jamás de sus principios ni se alimentaron de palabras ruines. Sus tendencias son francas y despejadas, vigorosas cuando es necesario, pero nunca mentidas ó hipócritas. Han guardado y hecho guardar las leyes cuando éstas no eran un dique poderoso capaz de contrarrestar el impetu de las pasiones demagógicas. Jamás han insultado á un cuerpo legislativo, para darle luego satisfacciones, implorando su benevolencia.

Si las Cortes han sido en alguna ocasion semillero de discordia y escandalo, ó se han hecho incompatibles con el orden, el bien de la Patria y la conservacion de las instituciones monárquicas, han preferido disolverlas ó abandonar el Poder antes que lisonjearlas con mentidos alar-

des de devocion y respeto, como han hecho los herederos ó sínes de aquellos que no querian morir de empacho de legalidad.»

Por fortuna, la historia habla muy claro, y todavía no hemos perdido la memoria.

No sabemos en dónde habrá oído un diario democrático que el Gobierno se propone atender contra la inviolabilidad de algunos señores diputados; pero desde luego nos atrevemos á asegurar que el general Martínez Campos, si hubiera alguno entre sus compañeros que se pronunciase en tal sentido, sabría oponerse á toda medida que fuese contraria á las leyes.

Un caso que explicará quien pueda. Leemos en La Union:

«Un amigo nuestro escribe en Vergara una carta, que certifica, siendo ésta admitida por el administrador de correos de aquella villa, apesar de llevar entre los otros un sello de 50 céntimos de peseta de los llamados de guerra, siendo la carta devuelta por el administrador de Zamárruga, que no admitía el sello de guerra aceptado por el de Vergara, y que el administrador de rentas estancadas de aquel partido tiene orden de vender.»

Dice La Iberia:

«Segun anuncian varios colegas, hoy debe publicarse el periódico oficial el nombramiento del señor conde de Balmaceda para la direccion general del arma de Caballería.

La GACETA UNIVERSAL, que anda siempre buscando motivos para encomiar el decidido amor que el general Martínez Campos profesa á las ideas liberales, puede aprovechar este tema.

Nosotros, como hemos dicho antes de ahora, encontramos lógico el nombramiento.»

Y nosotros ya hemos dicho que este nombramiento no puede tener significacion politica alguna.

### La reforma administrativa

Breves consideraciones sobre la reforma administrativa titúlase un folleto de que es autor D. Antonio Lopez, y que dedica á la comision creada por la ley de 18 de Diciembre de 1878 para estudiar y proponer las que, como dice muy bien el Sr. Lopez, «imperiosamente reclama el estado actual de nuestra administracion civil y económica.»

El folleto en cuestion responde á la patriótica idea de cooperar al objeto para que fué creada la mencionada comision, acudiendo al llamamiento hecho por la misma á todos cuantos se encuentran en condiciones de prestarle el concurso de sus luces y de su experiencia, llamamiento que si, como dice con razon el autor del folleto, revela desconfianza en el desempeño de su cometido, acusa, en cambio, un proceder laudable y patriótico.

El Sr. Lopez, que, prescindiendo del estilo, por muchos conceptos notable, demuestra poseer profundos conocimientos en Administracion, comienza por lamentarse de la falta de méodo que se observa en cuantas tentativas de reformas administrativas se han llevado á cabo en España; tentativas que han fracasado, dice el Sr. Lopez, porque nuestras instituciones políticas, civiles y económicas, «hanse querido vaciar en los troques de principios abstractos y en los moldes de un empirismo caduco é impertinente, sin tener para nada en cuenta las notables diferencias entre lo que fué y lo que debe ser; verdad innegable y desconsoladora, puesto que se han olvidado ó desconocido las lecciones y experiencias de sistemas que al fin, cuando parten de seculares creencias y tienen por objeto respetabilisimos intereses, deben someterse en su trasformacion á un estudio metódico y concienzudo.»

Combate á seguida, y como consecuencia de la premisa sentada, que se confie á hombres de academia ántes que de gobierno el planteamiento de las reformas; porque, en efecto, y en razon de su origen, el criterio de aquéllos, puramente abstracto, «aun cuando formado por los mas levantados propósitos, se extravía en sus naturales desenvolvimientos.»

Hace despues una exacta pintura de lo que es en España la Administracion, *pan-de-montum*, bajo cuya influencia la Nacion etoca los limites del siglo XIX en el estado de abyeccion moral, político y económico más grande y lastimoso, como si no hubiera sido la patria de los Campomanes, Florida Blanca y Jovellanos.

Para remediar este mal, para organizar con base firme, racional y estable la Administracion en sus diversos esteros, propone el autor de este folleto que examinemos la formacion de una *estadística verdad*, tesis que desarrollará con elevadas consideraciones, sobre las que sentimos no poder extendernos por impedirnoslo los estrechos limites de este artículo. Basta consignar que, segun el Sr. Lopez, la *estadística*, como base del sistema que propone,

ha de ser el amparo y salvaguardia de todos los derechos y el incentivo de todos los intereses.»

Entrando en materia, censura el señor Lopez la forma adoptada para la informacion; niega la inconveniencia de que existan secciones y se formulen anteproyectos, y revela el temor de que, en virtud de esa organizacion y por efecto de causas fáciles de suponer, se examine el asunto bajo un prisma de parcialidad politica, cuando lo procedente, á su juicio, sería examinarlo en su conjunto, no en detalle, es decir, en tésis general, en su esencia y con severa imparcialidad.

Propone en primer término, como reforma de carácter esencial, la *division administrativa del territorio*, reforma que el autor cree factible y hasta preparada por el Instituto geográfico y estadístico, siguiendo á esta reforma la de *contabilidad general del Estado*. Esta reforma consiste en el cumplimiento estricto de las leyes vigentes sobre contratacion, compras é intervencion, que juzga excelentes, y en confiar su aplicacion á empleados inteligentes y prácticos que, conociendo de las leyes, eviten ese *casuismo* hoy en uso en asuntos concienzudos administrativos y ese desbarajuste que caracteriza á la Administracion.

Respecto á ésta, propone un sistema general de *administracion* que establezca leyes precisas por que se rija el despacho de los expedientes, y que señale severa é ineludible linea de conducta para los funcionarios públicos; haciendo acerca de este extremo atinadas observaciones, que prueban, como hemos dicho, la competencia del autor, y pueden contribuir, á nuestro modo ver, á que la comision se penetre de los inconvenientes que presentan hoy las relaciones entre diferentes autoridades administrativas y la necesidad de las reformas que el autor ampliamente indica.

Esta parte del trabajo del Sr. Lopez es la mas extensa y sin disputa la mas interesante por su abundante doctrina. Trata en ella, además de los puntos indicados, de otros muy importantes referentes á Hacienda, contabilidad, jurisdiccion contencioso-administrativa, policia administrativa y estadística general, ciencia á la que, desde un principio, el autor concede importancia capitalísima.

No olvida tampoco, y á ese objeto dedica buena parte de su trabajo el Sr. Lopez, tratar otras infinitas cuestiones y exponer otras notables consideraciones que vienen á ser como el corolario de los problemas que presenta y resuelve en el folleto de que tratamos. De esas cuestiones, y de las ideas sobre ellas vertidas por el autor, nos ocuparemos de buen grado, á sernos posible. Quizá lo hagamos extensamente si, como deseamos, se nos presenta ocasion oportuna, que será cuando se conozca el pensamiento de la comision informadora y se discuta en la prensa.

Hemos dicho que el Sr. Lopez concede á la *estadística verdad*, como él la designa, capitalísima importancia, y que, en ese ramo de la ciencia administrativa, es la base imprescindible, *sine qua non* de toda verdadera reforma. Pues bien, para juzgar de esa importancia, y en la imposibilidad de prolongar este ya largo artículo con algunas de las notables consideraciones expuestas por el Sr. Lopez acerca de la manera como entiende la ciencia estadística y su influencia en la reforma del *amillaramiento*, etc., que propone, nos limitaremos á decir que, segun su sistema, reorganiza la administracion, la *estadística* será la base de una reforma que permitira la existencia de un impuesto territorial que *diese bienalmente* D. CIENTO CINCUENTA MILLONES DE PESETAS, rebajando el tipo contributivo al Estado del 20 al 15 por 100.

Nos hemos limitado á hacer una ligera reseña del notable folleto del Sr. Lopez, sin entrar á discutir las ideas que en él se vierten ni los procedimientos que se indican. Quizá, y sin quizá, adolezca de algunos lunares, propios de esta clase de trabajos; quizá difieran nuestras apreciaciones en algunos puntos de las del autor del folleto; pero esto no obsta para que consideremos el trabajo del Sr. Lopez como notabilísimo y llama á producir eco entre los dignos individuos de la comision encargada de estudiar y proponer la reforma administrativa.

De todos modos, y aunque el folleto en cuestion no revistiera el mérito y la importancia que desde luego le otorgamos, siempre sería laudable el patriótico proceder de su autor al prestar el concurso de sus conocimientos administrativos para la obra regeneradora que el Gobierno proyecta y la comision mencionada está encargada de preparar.

F. S.

### Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Gob. n.acion.**—Real orden accediendo á la instancia de D. Pedro Alejandro Auber, el cual solicita que se le declare exento de la obligacion de presentar el certificado que acredite que ha sido alistado para los reemplazos del ejército por ser natural de la isla de Cuba.

**Ultramar.**—Real orden facultando á los gobernadores de las provincias de Cádiz y Santander para que den las órdenes oportu-

nas á fin de que se les expida el billete de embarque á los empleados destinados á Cuba y Puerto-Rico que lo soliciten.

—Otra dictando las disposiciones que deben tenerse presentes respecto á los haberes que han de abonarse á los empleados de Ultramar que por falta de fianza no llegaran á tomar posesion del destino para que fueron nombrados y obtuviesen otro que no requiriese esta garantia.

La Caja de depósitos pagará el dia 30 los intereses de depósito en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.—Primero y segundo semestre de 1878. facturas números 2.731 á 2.849, última de las presentadas á señalamiento hasta el dia de la fecha.

### La Prensa

Los momentos no pueden ser más críticos ni las circunstancias más solemnes. Tratándose de la cuestion de Cuba no podemos ser adversarios más que de los que intenten separarla de la madre patria. Cuba es un pedazo de nuestro corazón, una hoja de laurel de nuestra antigua gloria, y su pérdida representaría una gran vergüenza.

(Fénix.)

Si hoy fuésemos vencidos, no sería para volver jamás triunfantes, sino para dejar de ser. No; no se hagan sobre esto ilusiones los hombres de orden y que vivan de la paz y del trabajo; una nueva revolucion comenzaría por barrer los cimientos sociales.

(Siglo.)

Dos son los procedimientos que desde 1867 hasta ahora han venido indicándose para la abolicion de la esclavitud; el inmediato y simultáneo, y el gradual y lento. La comision informadora y el Gobierno parecen inclinarse al primero, no de una manera absoluta, sino manteniendo por cierto tiempo á los esclavos á un aprendizaje ó trabajo reglamentado, que les será retribuido por los dueños, y éste, en nuestro sentir, es el mejor sistema, porque con él se evitan las hipocresías y los fraudes á que da lugar el procedimiento gradual, y se huye á la vez de los peligros que puede traer el inmediato, simultáneo y sin precaucion alguna.

(Debate.)

El partido constitucional tiene señalado su puesto en el círculo de la legalidad monárquica, y sólo dentro de él podrá prestar á la Patria grandes servicios que le hagan merecedor á la pública gratitud. Fuera de ese terreno, el partido constitucional no sería nada más que un nuevo elemento de perturbacion condenado fatalmente á ser la primera victima de los excesos demagógicos.

(Diario Español.)

Y Puerto-Rico, ¿no necesita por ventura reformas económicas? ¿No necesita reformas en la cuestion arancelaria? ¿No necesita que por medio de tratados de comercio se facilite la exportacion de productos puertorriqueños?

Y sin embargo, nadie se acuerda de Puerto-Rico. El Gobierno nombra una comision informadora. ¿Para las reformas en nuestras Antillas? No; para las reformas en Cuba, solamente para Cuba.

¿Es porque Puerto-Rico no ha costado á España enormes sacrificios en hombres y dinero, como los ha costado la pacificacion cubana?

Uno de los signos característicos de la decrepitud, es tratar con gravedad de las cosas insignificantes y con trivialidad de las cosas graves.

La Epoca, como es natural, suele incurrir en este defecto; pero pocas veces tan lastimosamente como ayer, al ocuparse del estado actual de la isla de Cuba. Los insurrectos, para La Epoca, no deben preocupar demasiado la atencion pública. Ese es un mal propio y permanente de aquella isla, y su misma inevitabilidad le quita importancia.

Es una broma del diario conservador, que haria reír á los 100 000 soldados de nuestro ejército muertos en Cuba... si vieran.

(Liberal.)

El partido constitucional sigue el camino que ántes de ahora se trazara, seguro de su unidad y fiado en sus convicciones, sin preocuparse gran cosa por los ataques que se le dirigen, inspirados unos por el miedo y el egoismo, y los otros, quizas ó sin quizas, por el despecho.

(Mañana.)

Divide et impera. fué la frase terrible de Maquiavelo, y es y será siempre la puerta por donde el mal entre en las naciones que asedia, y sólo la union de cuantos elementos representan el bien puede impedir y repeler esa invasion desastrosa.

La union es, en el sentido humano, omnipotente y hasta milagrosa, y su presencia su reinado en los pueblos, la primera garantia de su vitalidad y de su engrandecimiento.

(Epoca.)

¿Cuándo aprenderán los reaccionarios el principio elemental en política, de que no deben gobernar los partidos contra la voluntad manifiesta del País? El día que eso aprendan, si es que alguna vez lo aprenden, se habrán hecho imposibles las alarmas ridiculas, é innecesaria la adopcion de medidas extremas.

(Democracia.)

La tendencia general y la razon son, pues, en gran manera favorables al mantenimiento de las ideas liberales y democráticas en la política directiva y hasta en las relaciones de los países parlamentarios con la Iglesia. ¿No es esta unanimidad la confirmación más positiva que pudiera hallarse de la famosa máxima: «La democracia es el poder más robusto de los Estados modernos, en ella reside más que en ningun otro esa palanca que mueve los pueblos y se llama el entusiasmo, y ese freno sin igual para el mantenimiento del orden que se llama responsabilidad común?»

(Imparcial.)

Esa política que tuvo cuatro años de tranquilidad para desarrollarse, período grande, si se tiene en cuenta la inestabilidad de los gobiernos en España, y que no dió hasta la fecha otros resultados que empobrecer al País más de lo que estaba, agotar las fuentes de la riqueza pública, y dejar planteados en pos de sí problemas de solución tan difícil como los que está llamado á resolver el Ministerio Martinez Campos; esa política, decimos, tiene por consecuencia lógica llevar á la gubernación del Estado al elemento que el señor conde de Balmaseda representa:

(Globo.)

Ayer y hoy

Razon teníamos ayer para poner en cuenta las noticias que copiamos de Le Gaulois, y otras que dan al mismo tiempo el periódico imperialista francés.

Una carta de París dice que el sueldo de Le Gaulois es un tejido de invenciones.

Ninguno de los jefes del canton de Cartagena asistió á las reuniones del señor Martos con el Sr. Zorrilla.

Tampoco asistió el Sr. Carvajal.

Hay anunciada una reunion, y hasta que se celebre no se sabe ni puede saberse si se acordará la publicacion de una circular.

El Sr. Carvajal ha contestado á la excomunion de El Globo separándose por completo del grupo posibilista y adhiriéndose á la union democrática.

Así lo dicen noticias recibidas hoy de París.

Un telegrama recibido anoche dice lo siguiente:

París 26.

Los periódicos L'Evenement, Le National y Le Soir comentan de una manera favorable la conferencia celebrada por el señor Carvajal con M. Gambetta. El Evenement añade que el exministro español esperaba al presidente de la Cámara francesa en la estacion del Norte. Según mis informes, la entrevista fué puramente amistosa.

El Sr. Carvajal ha salido esta noche para Madrid.

Ahora resulta que, apesar de haberlo dicho La Correspondencia y confirmarlo El Imparcial con detalles minuciosos, no es cierto que se gestione en el extranjero ni en parte alguna un empréstito para pago de atenciones de Cuba, ni para la reesion del contrato con el Banco hispano-colonial, siendo, en su consecuencia, cuanto sobre el particular se ha dicho rumores completamente inexactos y destituidos en un todo de serio fundamento.

Lo dice La Epoca, punto redondo.

Ya se ha recibido el ceremonial tan esperado de Viena.

En el Consejo de ministros que el martes ó miércoles presidirá en Madrid S. M. el Rey se designará la persona que ha de desempeñar la embajada extraordinaria.

Porque hay que advertir que ya parece acordado que sea embajada extraordinaria, á la cual se unirá para todas las formalidades nuestro actual representante en Viena.

Los vientos de hoy sólo hacen resonar el nombre del señor duque de Bailén para la mision expresada.

Ayer dispuso el Gobierno, de real orden, que el general Lagunero quede á disposicion del capitán general del distrito, dentro de terminada la causa que debe instruirse en este distrito por abandono de residencia, conforme á las reales ordenes circulares de 11 de Enero de 1868 y 15 de Febrero de 1879, habiéndose dado conocimiento al juez de primera instancia del distrito de Buenavista, que tenia reclamada su presentacion en causa que se le seguia.

Anoche continuaba el general algo más

aliviado de su dolencia. Aún no tiene conocimiento de su detencion.

El brigadier Ochando, nombrado fiscal, visitará mañana probablemente al enfermo para enterarse de su estado, pero sin dar carácter oficial á la visita.

Háblase mucho de una entrevista próxima á celebrarse en Munich entre el Sr. Cánovas y el canceller Bismarck.

Era todo lo que le faltaba al Sr. Cánovas.

Hemos recibido el Anuario municipal que ha publicado nuestro amigo el secretario del gobierno de Cádiz, Sr. Flores, en el que se recopilan todos los trabajos que han de practicar los ayuntamientos durante el año.

Es un libro que revela un impropio trabajo, y es de grandísima utilidad para todos los secretarios de ayuntamientos.

Felicitamos al Sr. Flores por esta nueva publicacion, que forma parte de la Gula legislativa que está dando á luz hace años.

Los amigos del general Villate creen que á la aceptación por dicho general de la direccion del arma de Caballeria seguirá, en plazo más ó ménos breve, la combinacion de mandos que el general Martinez Campos se habia propuesto hace algun tiempo.

Al cesar el general Moriones en el desempeño del importante cargo que hoy ejerce en las islas Filipinas, será relevado por el general Primo de Rivera, pasando entonces el conde de Balmaseda á la capitania general de este distrito, y el general Moriones á la direccion de Caballeria.

Así se decía anoche, repitiéndose una vez más noticias que tantas veces han circulado sin fundamento bastante.

Atribúyese al general Martinez Campos la opinion de que para resolverse la cuestion social en Cuba deben abreviarse los plazos de la ley Moret, y para establecer un sistema de tributacion debe hacerse en Cuba una completa asimilacion á la Península.

Así dicen que lo expresó anoche el presidente del Consejo en una conferencia con el Sr. Cadorniga.

No es completamente exacto.

En los centros oficiales se niega rotundamente la noticia de que haya pedido refuerzos de tropas el capitán general de Cuba, pues los 10 ó 12.000 hombres que se destinan á aquella Antilla, incluyendo en este número á los que ya han salido de la Península, van solamente á cubrir el reemplazo anual y las bajas naturales ocurridas en aquel ejército.

Decíase anoche que el señor ministro de la Gubernacion tiene el propósito de suprimir el subgobierno de Motril y los demas creados por el Sr. Romero Robledo.

No es cierto.

Dícese que el gobierno alemán y el canceller Bismarck ven con mucho gusto la política conservadora del Gobierno español, y que así lo ha manifestado al señor ministro de Estado, en una conferencia celebrada ayer, nuestro representante en Berlin, Sr. Merry y Colon.

No negamos que en Prusia se vea con gusto la política conservadora en todas partes, pero sí que el Sr. Merry lo haya expreado al Gobierno, de parte de Bismarck, por lo que respecta á España.

Se ha dicho que el Sr. Pery volveria al mando del departamento marítimo de Cádiz.

No es cierto. Para dicho mando está acordado el nombramiento del general Pinzon.

El general Prendergast manifestó anoche al señor ministro de la Gubernacion que el estado de las provincias catalanas puestas bajo su mando militar es sumamente satisfactorio, hasta tal punto, que los obreros de Barcelona, que casi siempre, movidos por los trabajos de la Internacional, promueven huelgas y piden audiencias á la primera autoridad, hace ya bastante tiempo que no acuden á estos procedimientos.

Las subcomisiones de tributacion y de régimen arancelario de la Junta de reformas de Cuba se reunieron ayer en el ministerio de Ultramar, examinando con detencion los antecedentes reunidos, que son muchos. Mañana continuarán el examen.

Hoy recibimos el correo directo de la isla de Cuba con noticias que sólo alcanzan al 5 de este mes; y como ayer las recibimos por la vía de Nueva-York que alcanzaban hasta el 6, nada nuevo nos dicen hoy las cartas ni las colecciones de los periódicos.

El correo directo de hoy ha venido retrasado por haber tocado en Puerto-Rico, cosa que ordinariamente no hacen los vapores-correos más que á la ida.

Hoy recibimos de París las siguientes noticias:

París 25.

El rey D. Francisco de Asis ha llegado á esta capital de regreso del castillo de Ormesson, y en breve saldrá para Londres.

—La señora del general Serrano asistió anoche á la representacion del teatro de la Opera, en el palco de la baronesa de Rothschild. Saldrá de esta capital el lunes.

—Todo lo que se dice sobre actitud política muy acentuada del duque de la Torre, carece de fundamento.

—Le Gaulois dice que el general Serrano frecuenta la corte de Alfonso XII.

Hoy recibimos el correo de Filipinas con noticias que alcanzan al 17 de Agosto.

No ocurre novedad, ni habia noticias de interes.

El estado de la salud pública era satisfactorio á la salida del correo.

El corresponsal en Madrid del Diario de Avisos de Zaragoza dice que en una de las oficinas centrales de Madrid se han descubierto nuevas irregularidades.

No tenemos noticia.

El viaje del príncipe de Bismarck á Viena tiene relacion, segun dice un corresponsal, con la politica española.

Podemos negarlo en absoluto. Bastante tiene que hacer el canceller sin salir de los asuntos de su país.

El corresponsal de un periódico gallego habla de reclamaciones del Gobierno español desatendidas por el frances.

Ni ha habido reclamaciones por aquí ni desatenciones por allá.

El rey del desierto

Hemos tenido el gusto de ver en la sala de autores contemporáneos del Museo del Prado el cuadro ofrecido por el cónsul de España en Niza, y de cuya llegada dimos noticia á nuestros lectores.

Es la última y la más acabada produccion del pincel de Rosa Bonheur, artista de que se enorgullece la Francia y que goza de nombreda europea.

El cuadro no es de historia, no es de costumbres, no es un paisaje: es sencillamente un retrato del soberano del Atlas.

Sobre un cielo azul que refleja todos los ardores del continente africano, se destaca la hermosa cabeza del rey del desierto. ¡Qué serenidad en la mirada, qué conciencia de su poder y de su fuerza! ¡Con qué soltura y con qué valentía está pintada la fosa y enroscada melena! ¡Qué diversidad de tonos, de matices, de diferentes tintas en un solo color! ¡Lástima que sea sólo un busto!

Mucho más hubieran brillado las dotes eminentes de la artista, que en el género á que se ha dedicado no ha encontrado hasta ahora rival que la iguale, ni mucho ménos el retrato que la sobrepuje.

Bien es verdad que el carácter poco sufrido y la escasa paciencia del modelo no habrán permitido á Rosa Bonheur consagrar á su obra las sesiones necesarias para darle la amplitud que indudablemente se proponia, limitándose, como ya hemos dicho, á pintar una simple cabeza. Pero aún en estas reducidas proporciones, el trabajo de la insigne artista será siempre una de sus obras más notables, y excitará la admiracion general por la soltura y la energía con que ha sido ejecutado.

Seguros estamos de que cuantos, siguiendo nuestro consejo, acudan al Museo del Prado á contemplar ese hermoso cuadro, tendrán un verdadero goce, pues es la vez primera que se ve pintado un león vivo, un león rugiente, que en nada se parece por cierto á esas fieras heráldicas que pluman en los escudos y blasones ó que forman el indispensable accesorio de multitud de cuadros de historia ó de escenas bíblicas. En efecto, no parece sino que para esos leones clásicos y tradicionales ha servido, por el afán de darles semejanza con el rostro humano, de complaciente modelo un dandy patillado, y hay no pocos cuya atusada melena y cuyos rizados bucles parecen más bien obra de Prats que de la ruda naturaleza.

Si dispusiéramos de tiempo contaríamos á nuestros lectores la curiosa existencia de Rosa Bonheur, que ha llegado á ser en su género la artista sin rival. Baste saber que, hija de un pintor apreciable, Raimundo Bonheur, reveló desde niña su vocacion; que sufrió en su niñez privaciones, que parecen la levadura indispensable del genio; que una amiga de colegio, que tenia algun caudal, tuvo fe en su genio y la ayudó en sus primeros pasos, uniéndose

su existencia á la suya, sin que la celebridad ni la fortuna hayan jamas entibiado el mutuo afecto que se profesan; que, artista de conciencia, ha hecho viajes por el extranjero y recogido estudios que son verdaderos cuadros; que no conoce de nuestra España más que las fronteras; que ha recibido de su patria la codiciada insignia de la Legion de Honor, así como condecoraciones de otros soberanos; y que hoy, dichosa cuanto cabe serlo en el mundo, tiene en Thomméry, en el centro de los bosques de Fontainebleau, un estudio ideal y un parque delicioso.

No hace muchos días que la prensa extranjera, describiendo la Exposicion internacional de pinturas de Amberes, ponía en primer término y como inimitables modelos sus jabalíes y sus ciervos.

Profesando antiguo y acendrado afecto á su particular amigo y favorecedor monsieur Gambart, y sabiendo su propósito de ofrecer al Rey de España un cuadro para el Museo, ha puesto todo su esmero en la hermosa cabeza del león, al que ella ha titulado el Cid.

No sólo adquiriendo la mayor parte de sus cuadros ha sido M. Gambart su Mecenas, sino que ella misma se complace en referir los favores de él recibidos. Más aún que el salvoconduto que para que fuese durante la guerra respetada su casa obtuvo Gambart del príncipe imperial, estima otro rasgo de su amigo.

En días para su patria aciagos, cuando los desastres de Francia se sucedían con espantosa rapidéz, en momentos en que las columnas del ejército invasor entraban ya por el bosque de Fontainebleau, en horas en que el pánico cundía por todas partes y en instantes supremos que el corazon de mujer y de artista de Rosa le ahogaba de dolor, resonó por las calles de Thomméry el ruido de un pesado vehículo que vino á detenerse á su puerta.

Era en un enorme carro de trigo que su amigo Gambart le remitía desde Niza.

«No lo necesitaba para mí, le hemos oido decir á la conmovida artista, á cuyos ojos asomaban lágrimas de gratitud y de ternura: no lo necesitaba para mí, pero ¡cuántas miserias remedió, cuántas lágrimas enjugué en aquel interminable Invierno, gracias al bendito carro de trigo!»

Exterior

San Petersburgo 26.

Por órden del ministro del Interior ha sido prohibida la venta pública del periódico Ruska.

La Gaceta Rusa, de San Petersburgo, y el Nuevo Tiempo, dicen que el gobernador general del Turkestan, general Kauffmann, ha partido para Livadia.

Londres 26.

El periódico Pall Mall Gazette dice que está autorizado para desmentir los rumores de que se han hecho eco algunos periódicos referentes á diferencias entre el czarévitch y el príncipe imperial de Alemania.

El boletín meteorológico del periódico New-York Herald anuncia grandes borrascas y lluvias en las costas de Francia y España para el 29 del corriente.

Berlin 26.

Una correspondencia oficiosa de San Petersburgo dice que el Sr. Schowaloff pidió el apoyo de Alemania con objeto de plantear en Bulgaria el plan de Rusia, pero que habiendo faltado este apoyo, Rusia se cree desligada de todo compromiso respecto á Alemania.

La Gaceta de la Alemania del Norte dice que es inexacto que el Sr. Schowaloff solicitara el apoyo de Alemania para realizar sus planes respecto á la Gran Bulgaria.

La cuestion, añade, fué tratada directamente entre Inglaterra y Rusia, y que sólo despues de ponerse de acuerdo ambas potencias fué convocado el Congreso de Berlin.

París 26.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 83'60.—5 por 100 id., 118'55.—Exterior español, 15 1/8.—Interior idem, 13 15/16.—Amortizable interior, 00 0/0.—Idem exterior, 37 0/0.—Obligaciones de Cuba, 428'50.

Bolsin: 3 por 100 interior, 14 1/8.—Idem exterior, 15 3/32.—Amortizable interior, 00.—Idem exterior, 36 7/8.—Obligaciones de Cuba, 427'50.—Consolidados ingleses, 97 5/8.

Bélgica principia á sentirse intranquila enmedio de los grandes potencias militares, y contemplando sus propias fuerzas, crea llegado el momento de proveer á las contingencias de lo futuro con un armamento, si no suficiente, respetable al ménos y capaz de permitir á la nacion una resistencia honrosa.

Segun la Gaceta de Bruselas, hé aquí algunos pormenores sobre el proyecto de organizacion de la reserva en Bélgica:

«La reserva se compondrá de 33 batallones de 800 hombres, á cuatro compañías, ó sea de unos 30.000 hombres.

Ingresarán en ella todos los jóvenes que habiendo sacado un mal número en la quinta han puesto sustituto, y los individuos de la milicia de las clases novena y décima.

Estos hombres serán llamados á las filas durante tres meses del primer año y un mes del segundo, tercero y cuarto.

Los que sean aprobados en un examen cuyas asignaturas se determinarán, podrán ascender á alféreces ó tenientes de reserva, pero no llegarán en ningun caso al mando de una compañía. Este mando, así como el del batallón, será reservado á los capitanes y á los comandantes del ejército.

Cada comandante que manda un bata-

llon será jefe de un distrito; estará encargado de la administracion, del reclutamiento, del llamamiento á las filas y de la movilizacion de las tropas que estén á sus órdenes.

Los batallones ingresarán dos á dos en los 19 regimientos de infantería de línea y colocados bajo el mando del teniente coronel, que, en la organizacion actual, no es más que el suplente del coronel.

La organizacion proyectada tendrá ademá por resultado el aumentar considerablemente el efectivo de los oficiales; en efecto, será preciso crear 36 plazas de comandante y 152 de capitán.»

Treinta mil hombres para Bélgica, sin ser gran cosa, no son de despreciar, y la nueva organizacion tiene, sobre todo, la ventaja de dar educacion militar sin gran coste á todos los mozos que salieron libres de las quintas.

Interior

Oviedo 25.

El Eco de Asturias dice que el ayuntamiento de Gijon ha acordado gestionar en pro del ferrocarril directo del Noroeste, ó sea por Segovia, con independencia completa del del Norte. El de Oviedo y los demas de la provincia tomarán igual acuerdo.

Gandia (Valencia) 24.

Se ha constituido en esta poblacion un centro científico-literario, titulado Sociedad del estudio científico, cuya inauguracion se ha verificado de una manera solemne y con asistencia de las más distinguidas personas de la ciudad.

—En las segundas elecciones municipales que acaban de verificarse ha triunfado la candidatura liberal, apesar de los esfuerzos hechos por los conservadores de todos matices.

Ronda (Málaga) 24.

Están á punto de terminar los estudios de los 100 kilómetros primeros de la linea de Bobadilla á Algeciras pasando por esta ciudad.

Toledo 25.

La villa de Almonacid presenciò anteayer un horrible asesinato cometido en la plaza pública.

Los autores de tan abominable crimen, que fueron su salvacion á la fuga, fueron capturados pocas horas despues de cometer el crimen por la guardia civil de aquel puesto. Los presuntos criminales son tres, y se halla entre ellos Jesus Martin Cortecero, soldado del provincial de Toledo.

Málaga 25.

A las dos de la madrugada de ayer se declaró un incendio en un establecimiento de abaceria y almacenes de lana y paja en la calle del Cristo de la Epidemia, tomando proporciones tan considerables, que, apesar de los esfuerzos prestados, nada pudo salvarse de los efectos que contenía dicho establecimiento y sus almacenes, y á las cuatro y media quedaban casi destruidos.

Las pérdidas materiales parece que han sido de bastante consideracion.

Ecos de Madrid

La funcion inaugural de la temporada en el teatro Español no ha satisfecho por completo al público. La comedia de Calderon, Amigo, amante y leal, no es de las que pueden producir hoy efecto en la escena, y el que se ha tomado el trabajo de refundirla para presentarla con toda solemnidad, manifiesta que desconoce las condiciones especiales de la obra, y se ha equivocado.

Así y todo, el público la escuchó con mucho agrado, ¿cómo no, tratándose de una obra de Calderon?—y aplaudió á los artistas encargados de su ejecucion, y especialmente á la señorita Mendoza Tenorio.

La concurrencia era numerosisima, y el aspecto del teatro deslumbrador.

La supresion de la orquesta ha producido buen efecto en unos y malo en otros. Naturalmente, en todo sucede lo mismo.

La junta del Ateneo de Madrid piensa reanudar las veladas poéticas, que tanto éxito alcanzaron el año anterior. Al efecto cuenta con la cooperacion de nuestros más distinguidos literatos.

Las secciones del Ateneo de Madrid tienen ya designados los temas para las próximas discusiones, y los encargados de plantearlos se ocupan en redactar las Memorias correspondientes.

El tema de la seccion de literatura y bellas artes es Ideal artistico del siglo XIX; el de la seccion de ciencias morales y políticas, Ideal político de la raza latina; y el de la seccion de ciencias naturales, Si la civilizacion moderna se debe al progreso de las ciencias morales y políticas ó al de las ciencias naturales.

Nos ocuparemos oportunamente de estas discusiones.

En la sala primera del Tribunal Supremo se ha verificado la vista de un importante recurso de casacion, de que se ha ocupado la prensa profesional, porque su resolucio afecta no poco el desarrollo del crédito hipotecario ó territorial, por la interpretacion que en alguna audiencia se ha dado á varios artículos de la ley hipotecaria.

Trátese en dicho pleito la cuestion de si la prelación que las leyes de Partida concedían á la mujer casada sobre los demas acreedores del marido para reintegrarse de su dote con los bienes de éste, subsiste respecto á los inmuebles y derechos reales adquiridos por el mismo despues de empezar á regir dicha ley hipotecaria, habiéndolos hipotecado expresamente á fa-

vor de otro acreedor y hallándose inscrita dicha hipoteca. La resolución del Tribunal Supremo es de la mayor importancia para cuantos se ocupan en estas transacciones y negocios, pues en el momento en que se declaren sujetos á gravámenes ocultos, bienes especialmente hipotecados á otras afeciones, cae por tierra el sistema de publicidad y especialidad que informa toda la ley hipotecaria, y se introduce la alarma en las transacciones.

En este debate ha sostenido el derecho de los acreedores hipotecarios recurrentes el letrado D. Enrique Ucelay, y el de la otra parte el Sr. Gonzalez Blanco, por ausencia del distinguido jurisconsulto don Manuel Alonso Martinez.

Damos las gracias á la junta directiva de la Institucion libre de enseñanza por su atencion al remitirnos un billete permanente de entrada para asistir á las conferencias y veladas que se han de celebrar en aquel centro durante el próximo curso. Lo aprovecharemos con mucho gusto, y daremos cuenta de los importantes trabajos de la Institucion.

En la iglesia de San Antonio del Prado se ha verificado el enlace de la hija de los barones de Foxá con el Sr. Gonzalez de la Peña.

La sociedad madrileña pierde á la que hasta ahora se llamaba la señorita de Encina, pues en lo sucesivo residirá en Zaragoza, ciudad en que el Sr. Gonzalez de la Peña desempeña importantes funciones judiciales.

En los primeros dias de la semana próxima se reunirá en el Cirulo de la Union Mercantil la junta directiva de la Asociacion para la reforma de los aranceles de aduanas. La comision de propaganda dará cuenta de los trabajos hechos y de los que deben emprenderse en breve, á fin de organizar sociedades análogas en todas las capitales de provincia. Tambien se acordará el tema que ha de discutirse en el segundo meeting y el dia en que éste haya de celebrarse.

Para facilitar la matricula en la Universidad de Madrid, se ha dispuesto que los alumnos puedan acudir el domingo próximo, de nueve á doce de la mañana, á los locales establecidos al efecto en los decanatos de las facultades.

Para mediados del próximo mes de Octubre quedarán instaladas en la Plaza Mayor las farolas que han de colocarse en cada uno de los arcos de dicha plaza. ¡Más farolas, ahora que hay poca luz! —Por qué en vez de farolas no ponen faroles? —Porque hay bastantes en Madrid.

En el teatro de Apolo han comenzado los ensayos de una comedia en dos actos y en verso, original de un festivo escritor, titulada *Tentar al diablo*.

Los principales papeles de esta obra serán desempeñados por la señorita Abril y el Sr. Morales.

—Porque que ha sido contratada por la empresa del teatro de la Comedia la tiple cómica señorita Gossé, que se presentará al público con la zarzuela *El último mono*.

—Dice que el teatro de la Comedia cambiará en breve su título por el de *Teatro de los sainetes de todas clases*, á fin de comprender las zarzuelitas que este año formarán parte de los espectáculos á consecuencia de las contratas del Sr. Rosell y otros artistas más ó menos líricos.

—Ha sido admitida por la empresa del teatro de Eslava una zarzuela en un acto titulada *Oros son triunfos*, letra de un co-

nocido escritor y música del Sr. Hernandez.

En la interpretacion de dicha obra sólo tomarán parte los señores Castilla y Zamacois.

Un mot de la fin de Asmodeo:

«Hace tres dias la señora de X... enviaba su criado á llevar un obsequio á cierta jóven que debia contraer matrimonio poco despues.

El fámulo, como es de costumbre, recibe de propina un duro y vuelve muy contento á mostrárselo á su ama.

Despues, dando vueltas á la moneda entre los dedos, añade:

—Si la señora gusta, lo repartiremos entre los dos.»

Lo que no dice Asmodeo es si la señora aceptó.

En la corrida de toros que á beneficio de los asilos de San Bernardino se verificará el lunes en la plaza de los Campos Elísicos, tomará parte una compania de indios rejoneadores y pegadores, que harán estas suertes á la usanza portuguesa.

Desde las doce de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy, han ingresado en el Hospital general provincial por diferentes enfermedades comunes 35 individuos de uno y otro sexo, de los cuales han fallecido cuatro hombres y cuatro mujeres.

Durante las últimas 24 horas transcurridas desde las diez de la mañana de ayer, han sido detenidas en Madrid por diferentes delitos 59 personas.

En la estacion del Mediodia ha sido detenido esta madrugada un sujeto que robó á otro una maleta con ropa y cinco duros en metálico.

En el tren expreso del Norte han llegado á Madrid este mañana el marqués de Campo, el senador conde Iranzo, el diputado á Cortes Sr. Mendo Figueroa y el conde de Torres Pando.

En el tren-correo de Alicante ha llegado esta mañana el general Ros de Olano.

El dia 29, á las cinco de la tarde, saldrá S. M. el Rey de Villaba con direccion á Madrid en tren especial.

Segunda edicion

Se ha encargado nuevamente de la tenencia de alcaldia del distrito de Buenavista el Sr. D. Gonzalo Vilches.

El dia 30 del corriente á las doce de la noche quedará cerrada la matricula del año escolar de 1879 á 80 en la Universidad Central é institutos de esta corte.

El tren-correo del Norte ha llegado á Madrid con 30 minutos de retraso.

Hoy ha quedado ultimada una pequeña combinacion de jueces de primera instancia y promotores fiscales.

El baron de Covadonga se ha encargado esta mañana nuevamente de la direccion de Obras públicas.

Segun datos recibidos en el ministerio de la Gobernacion respecto á cereales, la cosecha ha sido buena en Barcelona, Cáceres, Oádiz, Ciudad-Real, Córdoba, Granada, Guipúzcoa, Huelva, Huesca, Jaen, Logroño, Málaga, Navarra, Vizcaya y Zaragoza.

Ha sido mediana en Alava, Avila, Badajoz, Búrgos, Coruba, Guenca, Girona, Lérida, Madrid, Oviedo, Pontevedra, Sa-

lamanca, Santander, Toledo, Valladolid y Zamora; y mala en Albacete, Alicante, Almeria, Castellon, Guadalupe, Leon, Lugo, Murcia, Orense, Palencia, Segovia, Soria, Teruel y Valencia.

Nuestro colega *El Imparcial* ha sido sin duda mal informado de lo que ocurrió en la conferencia que celebró ayer el capitán general del distrito de Cataluña con el ministro de la Gobernacion.

Segun nuestros informes, que tenemos por exactos, el general Prendergast, en dicha conferencia, pidió al Sr. Silvela que se llevara á debido efecto el establecimiento del telégrafo, en proyecto, desde Pons á la Seo de Urgel, y además la franquicia de correos á todos los comandantes militares para todas las comunicaciones que sean puramente del servicio.

Como no podia ménos de suceder, en dicha entrevista se trató tambien de la cuestion social, y el señor general Prendergast manifestó que la industria catalana atraviesa hoy una laboriosa crisis, que es debida, no á la influencia de ideas politico-sociales que arrastran á las masas de operarios á la huelga ó á la resistencia, sino á que los adelantos de la produccion han ocasionado una gran acumulacion de géneros en las fábricas, no proporcional á la salida ordenada de los artículos. De aqui la necesidad en que se encuentran los dueños de fábricas de disminuir sus gastos, suspendiendo unos algunos dias de trabajo en la semana y otros alternando aquéllos en trabajo y descanso para no disminuir el salario que necesariamente tendrían que rebajar si el primero fuera constante.

Por lo demas, tanto los fabricantes como los obreros buscan diariamente la mediacion conciliadora de la primera autoridad militar de aquel distrito en sus diferencias, demostrando ambas clases sus deseos de llegar á una avenencia, por soluciones fáciles y moderadas.

A este propósito citó el caso reciente de que en una numerosa reunion habida hace pocos dias, gran número de fabricantes y obreros decidieron nombrar un tribunal mixto que resolviera sus cuestiones, nombrando presidente honorario al capitán general de Cataluña; pero esta autoridad, deseosa de dejarlas la iniciativa absoluta en todas sus cuestiones, se reservó el no intervenir en ellas más que en el caso extremo de que resultara empate.

Hoy han estado á ver al presidente del Consejo de ministros el de Ultramar, el general Enriquez, el exministro de Gracia y Justicia Sr. Alvarez Bugallal, y los brigadieres Campillo, Labarra y Verdugo.

No tiene el menor fundamento el rumor que ha circulado hoy con bastante insistencia acerca de que anoche se adoptaran precauciones militares en Madrid. Ni se adoptaron ni existen motivos para que el Gobierno se vea en esa necesidad.

Ha sido promovido á brigadier el coronel de infanteria D. Pedro Pin, por el brillante hecho de armas llevado últimamente á cabo por tan bizarro jefe y la fuerza á sus órdenes en la isla de Cuba.

En la direccion general de Artilleria se ha verificado hoy el sorteo para cubrir tres plazas de tenientes corones que hay vacantes en el ejército de la isla de Cuba, habiéndoles tocado la suerte á los comandantes señores Ruiz, Losada y Gascon.

Se ha dado colocacion en ferrocarriles al alférez de infanteria D. Nicolas Lacorte y Ruiz.

Ha sido remitido á informe de la direccion general correspondiente una obra escrita por el teniente coronel graduado, co-

mandante de ejército, capitán de ingenieros D. Miguel Ortega y Salas.

Han sido confirmados en los cargos de ayudante de campo y oficial á las órdenes respectivamente del director general de Sanidad militar el teniente de infanteria D. Joaquin Alvarez y el capitán de caballeria D. Ricardo Carrucho.

Ha sido nombrado ayudante de campo del general Polavieja el bravo teniente coronel graduado, comandante Sr. Moraleda, alcalde que era de Nuevitás, isla de Cuba.

El dia 1.º del próximo mes de Octubre saldrá de San Sebastian para Madrid el teniente general Sr. Lopez Letona.

El presidente del Consejo de redenciones y enganches, general La Portilla, ha experimentado una sensible desgracia de familia, por la cual le acompañamos á nuestro respetable y querido amigo en su justo y natural dolor.

Segun nuestros informes, que tenemos por muy exactos, en el primer Consejo de ministros que se celebre se dará cuenta y admitirá la dimision que ha presentado el general Letona de director general del arma de Caballeria, y se acordará el nombramiento de su sucesor que, como ya hemos anticipado, es el señor conde de Balmaseda.

Personas que conocen el texto de la dimision que ha presentado el general Letona del cargo de director general del arma de Caballeria, nos aseguran que no está fundada en motivos de salud, sino en razones muy especiales de delicadeza.

Hoy no se ha celebrado Consejo de ministros.

El lunes próximo, cuando regrese la Corte á Madrid, se celebrará probablemente un Consejo de ministros, bajo la presidencia de S. M.

Segun aseguran hoy amigos íntimos del señor conde de Balmaseda, no se sabe cuándo regresará á esta corte dicho general, puesto que le detienen en Barcelona asuntos importantes de familia.

En los primeros dias del próximo mes de Octubre regresará á Barcelona el capitán general de aquel distrito, señor marqués de la Victoria de las Tunas.

Hasta los primeros dias del próximo mes de Octubre no podrá abrir sus puertas al público el acreditado café y restaurant de Fornos, pues son muchas y muy importantes las obras de restauracion que se están llevando á cabo en aquel local.

Es muy posible que el simpático diestro *Lagaritjo* tome parte en una de las corridas de toros que se darán por la empresa de la plaza de Madrid durante las ferias.

El inspector general del cuerpo de Carabineros, general Riquelme, ha celebrado esta tarde una larga conferencia con el ministro de la Guerra, acerca de los proyectos que tiene en estudio referentes á la mejor organizacion de aquel instituto.

La influencia de forasteros este año á las ferias de Madrid ha sido más numerosa que en años anteriores.

El lunes próximo saldrá de Madrid para Guenca el comandante general de aquella provincia, brigadier Reina.

Ha llegado á Madrid el gobernador militar de Salamanca, brigadier Labarra.

A última hora recibimos los siguientes telegramas:

Mal a 27. La fragata de guerra *Vittorio Emmanuele* ha llegado á este puerto, y se propone zarpar pronto para Barcelona.

Constantinopla 27. Siguiendo los consejos de varios representantes extranjeros, los delegados de Grecia y de Turquía se esfuerzan en encontrar una fórmula aceptable para la solucion de todas las cuestiones pendientes entre ambos gobiernos.

Marsella 27. Los últimos avisos que se han recibido de Odessa anuncian grandes envíos de cereales procedentes del Mediodia de Rusia para diferentes puertos del Mediterráneo. Telegramas recientes señalan el paso por los Dardanelos de 28 embarcaciones con cargamento de trigo.

De éstas, seis vienen destinadas á este puerto, dos á Inglaterra, cuatro á Bélgica, dos á Holanda, y las restantes á diversos puertos del Mediterráneo. En Paris han bajado los trigos 50 céntimos, y las harinas dos francos en saco.

Fabra.

BOLSA DEL DIA 27 DE SETIEMBRE

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS and último precio. Lists various financial instruments like Renta perpetua, Bonos de T., etc., with their corresponding prices.

ALMANACA Y CULTOS.

SANTOS DEL DIA 28.—San Wenceslao, Santa Eustaquia, y el beato Simon de Rojas. Visita de la Corte de Maria, Nuestra Señora del Favor en San Millán, ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados.

ESPECTÁCULOS DE MAÑANA.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno impar.—Un sainete.—Amigo, amante y leal.—Fin de fiesta. PR NCIEPI ALFONSO.—(Compañia Arderius).—A las ocho y media.—Turno par.—Periquito.—Ejercicios por Nestor y Venoa. COMEDIA.—A las ocho y media.—Un hombre importante.—El último mono. MARTIN.—A las ocho.—Roncar despierto.—No siempre lo bueno es bueno.—La campanilla de los apuros.—Acertar por carambola.—Baile. CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

IMPRESA DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armeria, 3 duplicado.

HISTORIA DE UNA MOMIA

TEÓFILO GAUTIER TRADUCCION DE CARLOS ABARAN

jo primogénito; su indomable orgullo se revelaba al ceder. En su corazón no creía aún en el Eterno, y explicaba las plagas que habían afligido al Egipto por el poder mágico de Moises y de Aaron, más grande que el de sus jeroglífistas. La idea de ceder exasperaba aquella alma violenta y altiva; pero aún cuando hubiese querido retener á los israelitas, su asustado pueblo no se lo hubiese permitido; los egipcios temian morir, y hubieran arrojado á aquellos extranjeros, causa de sus males. Apartábase de ellos con supersticioso terror, y cuando pasaba el grande hebreo seguido de Aaron, los más valientes huían, temiendo algun nuevo prodigio, y se decían: «La vara de su compañero se va á convertir otra vez en serpiente y á enroscarse á nosotros.» Al rodear Tahoser con sus brazos el cuello de Faraon había olvidado á Poverif De ningun modo; pero sentia brotar en aquella alma obstinada proyectos de venganza y exterminio. Temia matanzas en que podian verse envueltos el jóven hebreo y la dulce Ra'hel, un degüello general que cambiara las aguas del Nilo en verdadera sangre, y trataba de dissipar la cólera del rey con sus caricias y dulces palabras. El cortejo fúnebre vino á tomar el cuerpo del jóven príncipe para llevarle al cuartel de Memnonia,

donde debia sujetarse á la preparacion del embalsamamiento, que dura setenta dias. Faraon le vió llevar con ojos sombríos, y dijo, como agitado por melancólico presentimiento: —Ya no tengo hijo, oh Tahoser! Si muero, tú serás reina de Egipto.

—¿Por qué hablas de la muerte?—dijo la hija del sacerdote.—Los años sucederán á los años, sin dejar huellas de su paso sobre tu robusto cuerpo, y en derredor tuyo caerán las generaciones como las hojas en derredor del árbol que permanece en pie.

—¿No he sido vencido yo, el invencible?—respondió Faraon.—¿De qué sirve que los bajorelieves de los templos y palacios me representen armado de látigo y cetro, lanzando sobre cadáveres mi carro de guerra, arrebatando por la cabellera á las naciones sumisas, si me veo obligado á ceder ante las hechicéricas de dos magos extranjeros, si los dioses á quienes he elevado tantos templos inmensos, contruidos para la eternidad, no me defienden contra el desconocido dios de esa oscura raza? El prestigio de mi poder está destruido para siempre. Reducidos al silencio mis jeroglífistas, me abandonan; mi pueblo murmura; no soy más que un vano fantasma; he querido y no he podido. Razon tenias para decirlo, Tahoser: héme aquí reducido al nivel de los hombres. Pero ya que me amas, me casaré contigo en cuanto terminen las ceremonias fúnebres.

Temiendo que se retractara Faraon, los hebreos se prepararon á partir, y pronto se pusieron en movimiento sus cohortes, guiadas por una columna de humo durante el dia, y de llamas por la noche, y evitando las hordas que podian oponerse á su paso, penetraron en las arenosas soledades que existen entre el Nilo y el mar de las Algas. Las tribus desfilaron sucesivamente ante la estatua de cobre fabricada por los magos, y que tenia el poder de detener á los esclavos que se fugasen.

Pero esta vez el encanto, infalible por tantos siglos, fué ineficaz: el Eterno lo había roto.

La inmensa multitud adelantaba lentamente, cubriendo el espacio con sus rebños, sus bestias de carga, llevando las riquezas tomadas á los egipcios, arrastrando el enorme bagaje de un pueblo que emigra de pronto: el ojo humano no podia descubrir la cabeza ni la cola de la columna, que se perdian en los dos horizontes entre nubes de polvo.

Si alguno se hubiese sentado en la orilla del camino para esperar el fin del desfile, hubiera visto salir y ocultarse el sol más de una vez, porque pasaban, pasaban sin interrupcion.

Los sacrificios al Eterno eran un vano pretexto. Israel dejaba para siempre la tierra de Egipto, y la momia de Josef, en su féretro pintado y dorado, marchaba en hombros de los portadores, que se remudaban.

Faraon entró en furor y resolvió perseguir á los fugitivos hebreos. Hizo enganchar seisientos carros de guerra, convocó á sus capitanes, se sujetó al cuerpo su ancho cinturón de piel de cocodrilo, llenó los dos carcajes de su carro de flechas y jabalinas, armó su muñeca con el brazalete de bronce que amortigua la vibracion de la cuerda, y se puso en marcha arrastrando tras sí un pueblo de soldados.

Furioso y terrible, lanzaba los caballos á la carrera, y detras de él resonaban los seisientos carros con los ruidos del bronce, como truenos terrestres. Los infantes aceleraban el paso, pero no podían seguir aquella impetuosa carrera.

Frecuentemente tenia que detenerse Faraon para esperar el resto del ejército, y durante estas paradas, golpeaba con el puño el borde del carro, pateando de impaciencia y rechinando los dientes. Inclinábase hacia el horizonte, tratando de descubrir,

tras la arena levantada por el viento, las fugitivas tribus de los hebreos, y pensando con rabia que cada hora aumentaba el espacio que les separaba. Si sus avis no le hubiesen contenido, habría seguido adelante, á riesgo de encontrarse solo contra todo un pueblo.

No era ya el verde valle de Egipto el terreno que atravesaba, sino llanuras erizadas de movibles colinas y estrididas por ondas como la superficie del mar; desollada la tierra, dejaba ver sus huesos: duras y anfractuadas rocas de extrañas formas, como si las hubiesen pisoteado animales gigantes, cuando la tierra se encontraba aún en el estado de barro, el dia en que el mundo salió del caos, alteraban la llanura, y rompian á lo léjos con bruscos resortes la línea del horizonte, costada con el cielo en una zona de roja niebla. A enormes distancias crecian palmeras, extendiendo sus polvorientas copas cerca de algun arroyo frecuentemente seco, en el que los sedientos caballos removian el cieno con sus ensangrentadas narices. Pero insensible Faraon á la lluvia de fuego que caia del cielo, daba enseguida la señal de partir, y jinetes é infantes se ponian en marcha.

Cadáveres de bueyes ó de bestias de carga tendidas de lado, sobre los que daban vueltas espirales de buitres, mareaban el paso de los hebreos, y no dejaban que se distrajera la cólera del rey.

Un ágil ejército, acostumbrado á la marcha, va más de prisa que un pueblo emigrante que lleva mujeres, niños, ancianos, bagajes y tiendas; así es que rápidamente disminuia el espacio entre las tropas egipcias y las tribus israelitas.

En Pi'h'hirot, cerca del mar de las Algas, alcanzaron los egipcios á los hebreos. Las tribus estaban acampadas en la orilla, y, cuando el pueblo vió brillar al sol el carro de oro de Faraon, seguido de sus carros de guerra y de su ejército, lanzó in-

PASEOS POR EL MUNDO

MANUEL SCHEIDNAGBL

Una vez puesto en ejecucion todo lo anterior, descansan ustedes una temporada...

Este viaje es algo molesto, y aun algunos; no se responde de accidentes inesperados en el fisico...

Desde alli bien merece la pena otro pequeño esfuerzo para llegar a las colonias penitenciarias de Balabac y Puerto-Princesa...

donde hay mucho que admirar si se atiende al estudio de la naturaleza, y donde no debe olvidarse el hacer un pequeño muestrario de las mejores maderas del mundo...

Como el comer, rasgar y visjar todo es hasta empezar, se da otro tironcito y se visita Zamboanga, cuyos habitantes se distinguen por dos cosas importantes...

El rio de Mindanao, la riqueza inmensa de aquella extensa porcion de Filipinas, los moros y Joló pueden satisfacer la idea de recopilar los estudios del Archipiélago.

II

En Filipinas, además de observar un buen método moral, debe atenderse igualmente al de la higiene.

Con este objeto conviene regularizar siempre las horas de la comida y hacerla consistir en alimentos sanos y nutritivos. Carne asada, pescado fresco, gallinas, pichones, jamon, patatas, garbanzos, etc., procurando no debilitar el estómago con el exceso de frutas ó legumbres del país, ácidos ó bebidas alcohólicas...

Para estimular el apetito, que muchos europeos

suelen perder con la accion del calor, les recomiendo el cari de coco, estimulante inofensivo y muy agradable, hacerse servir la mesa con mucha limpieza y hasta con todo el ornato que sea posible para recrear la vista, absteniéndose de pisar jamas la cocina.

Hay que tener cuidado de no mojarse cuando llueve, y caso de suceder, mudarse toda la ropa inmediatamente que se pueda, dándose unas buenas friegas de aguardiente ó cognac en los piés, rodillas y brazos. Tampoco conviene aspirar los vapores de la tierra despues que ha llovido, teniendo la precaucion, si se está en casa, de cerrar un rato las conchas ó persianas.

Levantarse y acostarse temprano constituye allí una buena costumbre, sobre todo en provincias.

Para evitar la influencia que ejerce el sistema moral sobre el fisico, es absolutamente preciso revestirse de mucha calma para todo; no pensar demasiado y afectarse lo ménos posible, evitando á toda costa lo que vulgarmente se llama tomar rabietas.

La gramática parda en Filipinas produce el mejor efecto, guardando lealmente sus tres preceptos, que son:

Dejar venir, ver llegar y dejarse ir.

Son buenas precauciones: habitar casas que se hallen situadas sobre terreno algo elevado, con lo que se evitan mucho los efectos de la humedad y aun las inundaciones ordinarias en tiempo de las aguas; y que sean de tabla con techo de zinc ó nipa, para no exponerse á los efectos del temblor ó terremoto, y al mismo tiempo aislada y lejana de chozas ó bahays de nipa, que ofrecen, hallándose cerca, el peligro de los incendios.

Allí conviene estar siempre surtidos en casa de los efectos siguientes, sobre todo cuando se vive aislados ó en pequeñas localidades:

De abundante cantidad de alcanfor y pimienta,

que se reparte con profusion por los armarios, baúles y entre la ropa, lo cual impide el desarrollo del anay, especie de gusanillo cuya reproduccion es fabulosa y el cual causa destrozos verdaderamente inconcebibles, destruyendo hasta la piedra en muchos edificios. El alcanfor es su verdadero y único enemigo.

De aceite de coco fresco, el más apropiado para uso del cabello y que al mismo tiempo se utiliza como medicina exterior de gran resultado en toda clase de dolores del estómago y como purgante para los niños.

De aceite de tagulaway, remedio eficazísimo en toda clase de heridas, llamado vulgarmente aceite de los moros.

De aceite de macabujay, gomoso y balsámico. De aceite de tagang tagang, verdadero prodigio en los dolores reumáticos, musculares ó nerviosos.

De agua sedativa, que cura con prontitud las picaduras de algunos insectos malignos, que segun la localidad abundan en Filipinas.

De una caja de Polvos de Seidlitz, laxante que hasta hoy ha producido el mejor éxito para las irritaciones y dolores de cabeza en los climas cálidos.

Y por último, además de algunos remedios caseros, un pequeño botiquin, la obra de medicina práctica de Ginár, y una caja con trozos pequeños de asta de venado calcinada, cuyo destino es evitar, aplicandolos pronto, los funestos efectos de la mordedura de culebra.

II

En aquellas islas puede decirse que no se conoce el peligro de las fieras, pues apenas merecen tal nombre en la raza cuadrúpeda, ningun otro que el carabao cimarron ó búfalo salvaje; careciendo de importancia bajo tal punto de vista el jabali llamado puerco-de-monte y el gato montés.

Unico agente ANTONIO ESCAMEZ Preciados, 35, entresuelo, Madrid En Paris su representante Mr. SAISSET, Rue Cadet, 11

ANUNCIOS

PRECIOS Anuncios... Linea, 10 céntimos de peseta. Reclamos... Precios convencionales.

AGUA CIRCASIANA UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA. Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo.

RECOMENDAMOS el nuevo corse-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre ó impedir toda clase de dolencias.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA PARA MANILA. El 2º de Octubre saldrá de Cádiz y el 25 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español AURRERA.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentas gotas, 10 reales.

COMPANIA MADRILEÑA DE ALUMBRADO Y CALEFACCION POR GAS REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS DESDE EL 1.º DE OCTUBRE PRÓXIMO EL PRECIO DEL GAS SERA 1 REAL 75 CENTIMOS EL METRO CÚBICO

menso clamor de espanto, y empezó á maldecir á Moises, que le habia arrastrado á su pérdida. En efecto, la situacion era desesperada. Ante los hebreos, el frente de batalla; detras, el profundo mar.

de los levitanes. Y el terrible viento sopaba sin descanso, pasando sobre la cabeza de los hebreos, que hubiera derribado como espigas, y reteniendo con su presion las rugientes y amontonadas olas. Era la respiracion del Eterno, que partia en dos el mar! Asustados por el milagro, vacilaban los egipcios en perseguir á los hebreos; pero Faraon, con su altivo valor, que nada podia dominar, hostigó á sus caballos, que se encabitaron, estrechándose contra el timon, azotándose con toda su fuerza con su látigo de doble tralla, sanguinolentos los ojos, llenos de espuma los labios y rugiendo como leon que pierde su presa.

la orilla del mar, sumergió los ultimos despojos. De la gloria y el ejército de Faraon, nada quedaba ya! Y en la opuesta orilla, Miriam, hermana de Aaron, danzaba y cantaba, tocando el tamboril, y todas las mujeres de Israel marcaban el ritmo sobre la piel de onagro. Dos millones de voces entonaban el himno de la libertad! XVIII Thoser esperó en vano á Faraon: reinó en Egipto, y al poco tiempo murió. Depositáronla en la magnífica tumba preparada para el rey, cuyo cuerpo no se pudo encontrar; y su historia, escrita en papiro, con las cabezas de los capítulos con caracteres rojos, por Kakevou, gramático de la doble cámara de luz y guardian de los libros, fué colocada á su lado bajo la red de cintas. ¿Sintió á Faraon ó á Poeri? El gramático Kakevou no lo dice, y el doctor Rumbius, que ha traducido los jeroglíficos del gramático egipcio, no se ha atrevido á resolver la duda.

LAS DOS FERIAS DE LEIPZIG De cuantas curiosidades y cosas interesantes ofrece la segunda villa del reino de Sajonia, la más notable y digna de atencion es seguramente la célebre feria conocida en todo el mundo con el nombre de feria de Leipzig, y que se verifica dos veces al año, por Pascuas y San Miguel, durante treinta dias. En dichas épocas la villa se transforma como por encanto y adquiere nueva fisonomía llena de originalidad y movimiento; las barracas van por centenares escalonándose á lo largo de las calles sobre el mercado, la plaza de Postas y el paseo; los feriantes apoderanse de todas las puertas cocheras; los fabricantes montañeses llenan la calle con bancos y mesas; los saltimbancos establecen sus tablados en la puerta de San Pablo, delante de la casa de Postas, y en el Gran Fukenbourg. Sesenta mil extranjeros, en fin, procedentes de todos los ángulos de Europa y del fondo mismo de América, invaden la ciudad, duplicando así la poblacion, y dándole un sello de cosmopolitismo que á nada se parece de lo que en otras partes se ve. Aquí franceses muy preocupados con los negocios; allá, graves ingleses con sus rostros tenuemente coloreados; algo más lejos, americanos que muestran una alegría no muy viva; despues los orientales con sus vestidos relucientes y extraños; rusos, polacos y judios. Estos últimos, especialmente, con sus largas vestiduras de paño negro, sus gradese barbas, se muestran donde quiera. Diríase que salen de debajo de tierra y que el suelo los produce. Parece que están allí como en sus casas, y que el campo de la feria es como su imperio, y que desde su centro tienen pretensiones al gobierno del mundo. Pero si las calles de Leipzig se transforman literalmente en la época de las grandes ferias de Pascuas y San Miguel, lo mismo ocurre en la vida interior de las familias. Las habitaciones conviértense en cursuales de las fondas; el padre y la madre, los hijos y todos los parientes duermen juntos en el salon ó en lo que se llama Wohnstube, á veces en la cocina, en fin, en cualquier parte.